



**Nombre de alumno: Raúl Luna Estrella.**

**Nombre del profesor: Luis Miguel Sánchez Hernández.**

**Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico.**

**Materia: Teorías y sistemas en la psicología.**

**Grado: 1°**

**Grupo: Psicología.**

# FILÓSOFOS DE LA ANTIGÜEDAD

## IDEALISMO

Platón

Platón habla de un idealismo en el que las ideas constituyen un nuevo mundo fuera del ser humano: El mundo de las Ideas. A partir de esto, los filósofos posteriores ya empiezan a diferenciar lo físico y lo metafísico, material e inmaterial, empírico y meta empírico, etc.

Rene Descartes

La inmediatez de mis propios pensamientos es lo indudable de modo que ese yo que piensa es la base del idealismo. Para Descartes el pensamiento es una cosa pensante, o sea que el yo es una sustancia.

Emmanuel Kant

Kant estudió cada una de las facultades cognoscitivas del ser humano, para muchos autores el idealismo no es otra cosa que una forma sofisticada de subjetivismo. Para el idealismo es una concepción filosófica difícil de aceptar.

Denis Diderot

Diderot era materialista y ateo. Afirmaba la existencia objetiva de la materia, a la que el movimiento es inherente eternamente. La quietud absoluta es una abstracción: "no la hay en la Naturaleza",

## REALISMO

Aristóteles

Aristóteles, para fundir las ideas trascendentes con las cosas del mundo sensible, partió de las cosas tal como se ven y se sienten y distinguió en ellas tres elementos: la substancia, la esencia y el accidente. La substancia es el sujeto de la proposición, del cual se dice todo. La esencia es todo lo que se dice de la substancia. Hay dos grupos de predicados: 1) los que hacen a la esencia propiamente dicha porque si les faltara la cosa no sería lo que es y 2) el accidente, que, aunque le faltara a la substancia seguiría siendo lo que es.

Santo Tomas de Aquino

Consideraba a las ideas como entes reales con existencia en sí y por sí, en un mundo inteligible separado del mundo sensible; y que eran trascendentes a las cosas, o sea, que estaban separadas de ellas.

## ESCEPTICISMO

David Hume

Para Hume, una manera de entender la actividad filosófica, que encuentra sus límites en la experiencia y que tiene una utilidad crítica en contra del dogmatismo. Crítica del conocimiento, defensa de la reflexión y de la tolerancia, son las características principales de este escepticismo.

## EMPIRISMO

Tomas Hobbe

La propia naturaleza nos otorga una razón que nos provee de ciertas "leyes naturales" que son como "dictados de la recta razón sobre cosas que tienen que ser hechas o evitadas para preservar nuestra vida y miembros en el mismo estado que gozamos".

John Locke

Locke tiene como base la metafísica cartesiana y respeta la substancia, como substancia pensante, substancia extensa y Dios. Al distinguir entre cualidades primarias y secundarias, les niega objetividad a las cualidades secundarias, pero sí les concede existencia en sí y por sí a las cosas como substancias extensas.

George Berkeley

Berkeley para justificar la posibilidad de un conocimiento que, desde el sustento filosófico-teológico, desvincula al sujeto de la ontología y con ello, elimina la subjetividad de todo cuerpo y espacio geográfico.

David Hume

Como filósofo empirista. Hume sostiene que todo conocimiento en última instancia procede de la experiencia; sea de la experiencia externa, vale decir, la que proviene de los sentidos, como la vista, el oído, etc., sea de la experiencia íntima, la auto experiencia.

## RACIONALISMO

Rene Descartes

La corriente filosófica de la edad moderna que se inicia con descartes desarrolla los primeros principios del conocimiento no se pueden extraer de la experiencia empírica, sino que se encuentran ya en el entendimiento: el innatismo de las ideas.

Blas Pascal

Pascal afirma que el hombre es un ser mortal sometido a las enfermedades, al dolor; sin embargo, en tanto conoce su condición es grandioso, y esto es posible gracias al pensamiento.

## PRAGMATISMO

William James

La verdad para James no es una propiedad inherente e inmutable a la idea, sino que es un acontecer en la idea según su verificabilidad, es decir, la armonía que logra entre las ideas y los hechos, situación que marca a la verdad dentro de una realidad experimentada.

John Dewey

En el pensamiento de Dewey, la mente humana es un producto de la evolución biológica, un "instrumento" que, como el cuello de la jirafa, se ha ido desarrollando para permitir la adaptación y supervivencia del organismo en el mundo físico.